



Encuentro Literario

Marcela Paz

07 - 14

LA 07247

La madre del "Niño más conocido de Chile"

El 12 de junio de 1985 falleció Esther Muñoz (Marcela Paz).

Nos dejaba una docena de "Papeluchos" y otras deliciosas y deliciosas historias infantiles. En pocas palabras se cumplió con la máxima cabaldad: el adiós evangélico: "De la abundancia del corazón habla la boca". En efecto, Marcela Paz desbordaba en su vida personal artes, mucha bondad, gran simpatía y una sonrisa encantadora. Y esas cualidades son las que adoraban el alma de este niño hiperkinetico que todo lo amaba y quería agotar la paciencia de sus padres, hermanos y de la señora Patricia, su típica sirvienta que alguna vez tuvo que lidiar con Marcela Paz.

En su obra, Marcela Paz, que frecuentó escuelas rurales, muestra una sensibilidad singular, un espíritu de observación privilegiado que la hace captar, plasmar y transmitir con singular maestría las conductas infantiles. Leer cualquier de los Papeluchos es gozar con un lenguaje fotográfico. Los grabados, casi estilizados del "fotó" y sus travesuras

que "Papelucito fue insrito en 1933 y su herma glosa en honor al divorcio, o sea, problemas de adultos. En 1947 hizo un extracto de la obra y con él participó en un Concurso de la Editorial Kappa - País. Esta edición fue creada por otro maestro de la literatura infantil: Hernán del Solar, Premio Nacional de Literatura 1980).

Entremos en antecedentes. Además, que el protagonista fue tomado del Diario de un hermano de la autora cuando ésta tenía ocho años de edad. Llegó a Papelucito a media noche. Generación de risas y risitas gozaron y seguirían gozando con las perspectivas de este "ángelito" de piernas inelásticas, de pelo desordenado.

Encantante y con un rostro de inocencia y simpatía a toda prueba, rostro que remuerde los tiernos cabellitos. Papelucito es un niño bastante independiente, con una sensibilidad muy particular. Es el niño que, en cierto modo, fulmina todos los que ahora son los adultos graves. Papelucito está lejos de esos niños modernos que a los maestros se enganchan con los bordones de la televisión,

se han ido sucediendo en forma sistemática.

Tengo entre mis manos el Papelucito de mi biblioteca, corresponde al año 1987 y en la edición N° 51 (6.000 ejemplares) "El Diario Secreto de Papelucito" y "El Muriendo" llevan más de 25 ediciones. "Papelucito en la Clínica", más de 30, "Papelucito Misterioso" 40 ediciones.

Con toda veracidad sostengo Adriano Calderón que es el niño más conocido de Chile.

Marcela Paz ha engendrado un niño de papel, Papelucito, así como en forma preventiva o despectiva, que escribe un diario tan ficticio como él, pero que en el mundo fantástico del cuento cobran dimensiones reales, tan reales que para mí, este robusto singular que se plantea que representa equívocadamente, que hace renacer el latido por la Patria.

Patria, que habla amistad con los maestros, coloca el Laurel del principal galardón literario de Chile sobre la carísima frente a su mamá, esta señora Esther, perdón, Adriana que en la vida real ya ha envejecido, tiene cinco

La madre del "Niño más conocido de Chile" [artículo] Mario Noceti Zerega.

Libros y documentos

AUTORÍA

Noceti Zerega, Mario

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La madre del "Niño más conocido de Chile" [artículo] Mario Noceti Zerega.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)